
Comissão de Assistência Técnica - ATHIS

SÚMULA DA 005ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ATHIS-CAU/RJ

DATA: 26 de junho de 2024, quarta-feira HORÁRIO: 10:00 às 12h00
LOCAL: Reunião Híbrida, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

Daiane Domingos dos Santos Remota
Maria Emília Silva Lucas Tobias Remota
Daniel Mendes Mesquita de Sousa Justificado
Mauri Vieira da Silva Presencial
Sandra Hiromi Kokudai Presencial

CONVIDADOS
Sydnei Dias Menezes Presidente do CAU-RJ
Gustavo Jucá Ferreira Jorge Conselheiro do CAU-RJ
Rodrigo Pinho Leite Gerente Financeiro

EQUIPE DE 
APOIO

Alessandra Vandelli Assessora de Comissões
Paulo Gois Analista 

1.       Verificação de quórum e informes
Presenças Verificado  o  quórum  para  início  da  reunião  às  10h18,  com  os 

conselheiros acima nominados. 

Registrando as presenças do Presidente Sydnei Menezes, do Conselheiro 
Gustavo Jucá e do Gerente Financeiro Rodrigo Leite para tratar  sobre 
proposta de convênio com a Prefeitura com o Instituto Pereira Passos 
como interveniente.
               
              Pauta: Convênio com Instituto Pereira Passos

2. Convênio Prefeitura/IPP

Coordenadora Daiane Domingos pedindo que falassem sobre a percepção que tiveram da 
reunião com Instituto Pereira Passos que contou com a presença do presidente do IPP 
arquiteto  e  urbanista  Manoel  Vieira,  foi  apresentado  proposta  para  realizar  Seminário 
Internacional Territórios Sociais – Erradicação da Pobreza nas Cidades.

Apresentação foi encaminhada para todos no grupo de What sApp e fará parte da súmula. 
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O seminário “Políticas Públicas e Erradicação da Pobreza nas Cidades” tem por objetivo 
compartilhar experiências sobre políticas públicas de enfrentamento à pobreza nos centros 

urbanos e formular  recomendações de políticas  públicas  para a  Cúpula de Prefeitos  do 
Urban 20 - U20. 

O arquiteto e urbanista Mauri Vieira quando recebeu a minuta inicial do projeto ficou com 
uma série de dúvida dentre elas jurídica e na reunião foi esclarecido os pontos, todos os 
objetivos, foi importante para entender esse processo e eu concordo que devíamos estudar  
melhor para dirimir qualquer dúvida e assinar convênio

Coordenadora Daiane reforçou que a comissão ira se ater a organização das mesas,  nas 
possibilidades de convidados, quais serão os temas dentro da Cathis que vamos abordar  e 
articular  com o IPP a parte jurídica/administrativa tem os funcionários do CAU que vão 
tratar.

A  conselheira  Sandra  Kokudai  fala  sobre  a  importância  dos  esclarecimentos  dados  na 
reunião e o que realmente o conselho pode propor.

A conselheira pontuou sobre sua preocupação de que forma o seminário  irá  incidir  na 
política municipal na prática e se vai ter dotação orçamentária para política pública, expõe 
receio de ser um grande seminário de grande porte e não alcançar esse objetivo, de como 
construir seminário e de forma que amarre porque a rubrica para melhoria habitacional o 
município e é uma das maiores,  mas está dentro da casa carioca que tem um número 
restrito de Arquitetos, bem diferente da nossa proposta dos editais que expande, tem no 
estado inteiro, tem um arranjo que envolve universidade, organização da sociedade civil, 
associação de bairro. Outra preocupação é tempo para realizar seminário internacional que 
tem previsão acontecer em agosto envolve uma logística internacional.

A  conselheira  Maria  Emília  falou  sobre  a  importância  de  ter  ATHIS  como  pauta,  e  a 
importância de escolher mediadores que tenham domínio sobre o tema, já que estes têm 
papéis importantes nas mesas.

O presidente Sydnei Menezes falou sobre a oportunidade de estar inserido em um evento 
de alcance internacional, vinculado ao G20. O presidente falou sobre a propor uma mesa 
focada no interesse  do CAU-RJ  que é  garantir  que a política pública seja  materializada  
através  de  uma rubrica  específica  de  assistência  técnica,  a  interlocução com prefeitura 
através  do  convênio  com IPP  é  de  comprometer  institucionalmente  a  prefeitura  nesse 
debate apesar de não termos garantia que isso vi acontecer, isso é um processo de ganho 
político
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Se conseguir garantir no evento, em algum espaço ou numa mesa ou na mesa principal, ou 
num debate, enfim, se conseguiu tirar do evento em algum momento esse compromisso de 
que Athis tem que ter rubrica orçamentária, tem que ter ações de política pública.

Com relação a dotação orçamentária o gerente financeiro Rodrigo Leite informou que no 
plano de ação do CAURJ para 2024 tem disponibilidade de 399.000,00 (trezentos e noventa 
e nove mil reais) esse valor já está aprovado para uso no fomento em Assistência Técnica, 
conforme descriminados abaixo:

Valor de R$ 309.000.00 (trezentos e nove mil reais) – ação de  capacitação e qualificação 
para assistência técnica em habitação de interesse social - ATHIS

Valor de 90.000,000 (noventa mil reais) – ações de publicidade para difusão de ATHIS.

O gerente financeiro também informou que há disponibilidade financeira para atuação da 
comissão temporária de assistência técnica no valor de R$ 28.040,00 (vinte e oito mil reais e 
quarenta reais), para ações que envolvem ajuda de custo das reuniões, passagens, diárias e 
outros.

O procurador CAURJ João Balsini esclareceu os encaminhamentos jurídicos de um convênio 
desse porte, também lembrou da celeridade pois estamos no ano eleitoral, prazo é 07 de 
julho.

Conselheira  Sandra  Kokudai  reforçou  que  antes  da  assinatura  do  convênio  com  IPP  a 
comissão deve ter acesso ao plano de trabalho atualizado para verificar todas as ações,  
reforça que a comissão tem que trabalhar para lançar edital ainda em 2024.

Após termino do debate, a coordenadora colocou em votação.

Aprovar  assinatura de Termo de Convênio com Prefeitura Municipal  do Rio de Janeiro/ 
Instituto  Pereira  Passos,  no  valor  de  R$  100.000,00  (cem  mil  reais),  da  dotação 
orçamentária  aprovada para uso no  fomento em Assistência Técnica, para realização do 
Seminário Internacional Territórios Sociais – Erradicação da Pobreza nas Cidades.

Aprovado, com votos 03 (três) votos favoráveis do arquiteto Mauri Viera, conselheira Daine 
Domingos  e  da  conselheira  Sandra  Kokudai  que  votou  favorável  com  a  condição  da 
apresentação do plano de trabalho com orçamento detalhado.

A coordenadora Daiane Domingos propôs reunião extraordinária da CATHIS para sugestão 
das mesas, temas e todas as diretrizes que serão condicionantes para elaboração desse 
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seminário. Após acordo dos presentes ficou agendada reunião extraordinária para dia 03 de 
julho (quarta-feira) às 10h. 

Conselheira Sandra  Kokudai  pediu que o nessa reunião já  seja  apresentado o plano de 
trabalho para aval da comissão.

Não havendo mais nada a ser tratado a Reunião ordinária da CATHIS-RJ encerrou às 11:45 
com a presença dos nomeados acima, a súmula foi lavrada por mim Alessandra Vandelli,  
Assessora de Comissões e segue assinada pela Coordenadora Daiane Domingos.

Daiane Domingos dos Santos 
Coordenadora de ATHIS -CAU/RJ
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